

Fecha 07/07/2025 Audiencia 271.020 Vpe: \$2.401.422 Tirada: \$4.399.200 Vpe pág: Difusión: 91.144

Ocupación:

\$4.399.200

Vpe portada:

91.144

54,59%

Sección: Frecuencia:

**ECONOMIA** SEMANAL



Esta iniciativa lleva dos años funcionando en Colina

## Ecomercados comunales son sinónimo de solidaridad

Agrícola Lo Pinto es una de las empresas que dona alimentos para que sean entregados a familias vulnerables.



La iniciativa pretende aportar donaciones por 500.000 kilos de alimentos.

CIRO COLOMBARA

Intre cuatro y siete kilos de alimentos a la semana reciben las fami-Ilias inscritas en los Ecomercados Solidarios de distintas municipalidades, un programa del Fosis que hace dos años funciona como un banco público de alimentos.

Se trata de una iniciativa que espera cerrar el 2025 con 25 de estos mercados y presencia en todas las regiones, lo que permitirá llegar a más de 8.0000 familias vulnerables y entregar más de 500.000 kilos de aliméntos.

Uno de los Ecomercados Solidarios más antiguos es el de Colina, que comenzó a operar en marzo de 2023. Según explica su alcaldesa, Isabel Valenzuela, "los beneficiados destacan la calidad del servicio y la mejora en su alimentación, junto con el alivio económico que representa. Aquí no solo entregamos alimentos, sino también dignidad, salud y esperanza a cientos de familias de la

Valenzuela detalla que donan principalmente verduras, y dependiendo de la temporada, algunas frutas. "Las hortalizas son los productos estrella durante todo el año, en especial las lechugas, espinacas, zanahorias y apio. En algunos periodos específicos también están disponibles alcachofas, coliflor romanesca, choclos v zapallos italianos'

A fines de mayo, este Ecomercado inauguró dos nuevos módulos operativos. Uno de ellos cuenta con 18 metros cuadrados y tres puestos de atención, que permiten recibir a los usuarios de forma cómoda y eficiente. El otro es de 27 metros cuadrados y está dividido en dos áreas: una de ellas cuenta con una cámara de frío para conservar los productos donados y la otra está equipada con congeladores y visicooler.

En cuanto al origen de los productos que entregan, la alcaldesa Valenzuela explica que trabajan con ocho grandes donadores. "Aquí tenemos a seis agricultores locales de Colina, que aportan dos veces por semana productos frescos directamente desde sus campos. También está la empresa Punto Azul -que desde septiembre de 2023 realiza donaciones mínimo tres veces a la semana- y Agrícola Lo Pinto"

Leonardo Leiva, gerente de administración y de recursos humanos de esta última empresa, cuenta que los alimentos que generalmente donan son choclos, zanahorias, berenjenas y zapallos italianos. "Lo hacemos un par de veces en el mes, sin una periodicidad fija. Siempre nos vamos coordinando con la municipalidad porque a veces pasan por periodos en que tienen una demanda mayor y otras veces sucede que nosotros tenémos un exceso de mercadería y podemos disponer de una parte de ese stock para donar'

## ¿Lo que ustedes entregan son principalmente productos de descarte?

'No necesariamente. Me refiero a que, a veces se trata de productos que son imperfectos estéticamente, pero a nivel de calidad son todos de gran nivel. Entendemos que los supermercados se fijan en la parte estética de los productos y privilegian tener los de buena apariencia pensando en su clientela, pero es importante decir que los productos que donamos son 100% adecuados para que las personas que los reciben puedan satisfacer sus necesidades"

## ¿Y cómo funciona la parte logística de las donaciones?

"La gente del Ecomercado viene a nuestras instalaciones a retirar los productos y como tienen un pequeño camión con frigorífico incluido los productos se conservan perfectamente en el traslado. Al llegar al Ecomercado los guardan en un container que tiene una cámara frigorífica, así que el manejo que hacen de ellos es el adecuado".

Leonardo Leiva explica que para Agrícola Lo Pinto es muy importante el poder colaborar con esta iniciativa. "Como empresa, estamos convencidos de que se pueden cambiar las cosas con un pequeño granito de arena. Uno podría pensar que entregar unas cajas de choclo no soluciona el gran problema de la alimentación, pero si después vemos que para las familias de escasos recursos que los reciben se puede convertir en un alimento esencial para ellas, esa donación tiene un gran valor. Nos interesa invertir en la sociedad, en el tejido social y en construir un país mejor" 📶